

## EL XXXIX CONGRESO INTERNACIONAL DE AMERICANISTAS DE LIMA

Este Congreso tuvo lugar en Lima del 2 al 9 de agosto de 1970, con una enorme asistencia de congresistas de todos los países de América y de muchos de Europa y Asia. Fue su presidente de honor el doctor Luis E. Valcárcel, efectivo el doctor José Matos Mar y el secretario el profesor Fernando Fuenzalida V. Al mismo tiempo se celebraron sesiones del Consejo de los Congresos y fue clausurado por el presidente de la República del Perú. Se organizaron simposios y se presentaron comunicaciones sobre todos los aspectos del americanismo, dándose a conocer multitud de nuevos hallazgos, incluso de arte rupestre, siendo de mencionar especialmente el simposio de "Formaciones autóctonas" y el referente al proyecto arqueológico-botánico de Ayacucho, del que fue coordinador Richard MacNeish en que se aportaron datos importantes sobre las culturas precerámicas y cerámicas y sus secuencias a base de estratigrafías. También se organizó un coloquio sobre terminología de las culturas prehispánicas.

Asistió una numerosa representación mexicana en que figuraban Aguirre Beltrán, Evangelina Arana de Swadesh, Pedro Bosch-Gimpera, Jurgen K. Brügemann, Noemí Castillo, Barbro Dahlgren, Alfredo López Austin, José Luis Lorenzo, Eduardo Matos Moctezuma, Constanza Vega Sosa y el director de la Misión francesa en México, Guy Stresser Péan.

Notemos como especialmente interesantes las comunicaciones siguientes, entre otras muchas: J. Alcina Franch, jefe de la misión española del Cuzco, sobre el sistema urbanístico de Chinchero (Cuzco); J. Pulgar Vidal (Perú) sobre toponimia peruana y grupos étnicos; Américo Herrera (Perú), Jorge Iribarren (Chile), Ana María Lorandi (Argentina), Andrés Mármol (Perú), E. Linares Málaga (Perú), Máximo Neira (Perú), Asbjorn Pedersen (Argentina) sobre arte rupestre (pictografías y petro-

glifos), y acerca de una tumba de la Huaca Menor de Lambayeque (Perú), Junius Bird (Estados Unidos) y Patricio Núñez (Chile) sobre una localidad paleoindia cerca del Estrecho de Magallanes; Guacolda Boisset (Chile) sobre problemática de Caleta Abtaeo (Antofagasta); W. J. Mayer Oakes (Canadá) sobre la localidad protolítica de San José en Ecuador y P. A. Mentz Ribeiro (Brasil) acerca de los abrigos de Virador en Rio Grande do Sul; G. Stresser Péan (Francia-México) sobre las investigaciones arqueológicas en la Sierra de Tamaulipas; J. Iribarren-Charlin (Chile) sobre cementerios de la cultura El Molle al sur de Atacama; Becker-Donner (Austria) sobre un tipo especial de cerámica de Río Negro (Brasil); B. Berdichewsky (Chile) sobre periodos agro-alfareros en el valle de Aconcagua; F. Engel (Perú) sobre complejos prehispánicos de la cuenca del Chilca (Perú), E. Cigliano y H. Calandra (Argentina) sobre el desarrollo prehispánico en el Valle del Lerma (Salta, Argentina); E. Linares Málaga (Perú) sobre el mapa arqueológico del departamento de Arequipa; C. Ponce Sanginés (Bolivia) sobre cerámica de Tiwanaku I; D. E. Ibarra Grasso (Argentina) sobre América en mapas romanos de tiempos de Cristo; P. Bosch-Gimpera (México) sobre paralelos transpacíficos vistos desde Asia; A. Rex González (Argentina) sobre culturas del periodo temprano del noroeste argentino; J. L. Lorenzo (México) sobre problemática del poblamiento inicial de América y Arqueología de salvamento; M. Orellana (Chile) sobre prehistoria del río Salado (Chile); J. Montané (Chile) sobre formaciones precerámicas de Chile; L. Núñez (Chile) sobre formaciones agro-alfareras de Chile; R. Piña Chán (México) sobre la revolución urbana en México; J. K. Brügemann (México) sobre la transición del clásico al postclásico en el Estado de Veracruz; V. Calderón (Brasil) sobre el horizonte lítico de una región del bajo medio San Francisco; O. Zerries (Alemania) sobre "Tierbank und Geistersitz in Südamerika"; Evangelina Arana de Swadesh sobre niveles de bilingüismo en los mixtecos de la Costa; M. Ballesteros-Gaibrois (España) sobre dos nuevos fragmentos del lienzo de Tlaxcala; Claude y Guy Stresser-Péan (México) sobre la fiesta de los muertos de un pueblo del sur de la Huasteca; J. Muelle (Perú) sobre "Black Top" de Nasca; H. Trimborn (Alemania) sobre la falsa bóveda en la arquitectura costera del Antiguo Perú; Pedro Carrasco (Estados Unidos) sobre glifos ocupacionales en la Matrícula de Huetxotcinco. Hubo también

numerosas comunicaciones sobre antropología social de los diversos países americanos. Entre ellas la de G. Aguirre Beltrán (México) sobre los símbolos de la identidad nacional.

Se resolvió que el próximo Congreso, en 1972, se celebre en Italia.

P. B. G.